JOURNAL FRATERNITE

Août, Septembre, Octobre 2011 n° 11



SOMMAIRE :

Vie du GEM

Page 2 : Randonnée photos

Page 3 : Journée des associations

Nature et découverte

Page 4 : L'été indien

RANDONNEE PHOTOS

Il a fait chaud cet été. Le temps était propice pour l'atelier du **GEM**. Chapeau de paille, crème solaire, doigts de pieds en éventail, c'est la devise des vacances au bord du lac :





Nous avons visité l'office du tourisme des Salles sur Verdon. L'histoire explique l'aménagement du barrage ainsi que la nécéssité de sacrifier des villages par submertion, notamment les Salles. De ce fait, un nouvel écosystème a vu le jour.



JOURNEE DES ASSOCIATIONS

Un enthousiasme général de la part des adhérents s'est fait sentir, pour présenter notre association le 10 septembre 2011, au parc Haussmann.

Le temps était avec nous. Nous étions heureux de cet évènement qui nous a beaucoup appris. Nous nous sommes ouverts aux visiteurs. Ils ont eu un aperçu des œuvres réalisées au sein de notre association. Ils ont ainsi découvert nos actions : accueil, entraide et lutte contre les préjugés.



L'ETE INDIEN

Expression d'origine américaine et canadienne, l'été indien ou l'été des Indiens (en France, l'été de Vireux ou l'été de la Saint-Martin) est une période de temps ensoleillé et radouci, après les premières gelées de l'automne et juste avant l'hiver. Elle se produit en octobre ou au début de novembre dans l'hémisphère nord, et en avril ou au début mai dans l'hémisphère sud. Elle est aléatoire et peut durer de quelques jours à plus d'une semaine, ou ne pas se produire du tout certaines années. Les dates de survenue de ce phénomène sont cependant extrêmement variables, en fonction des différences climatiques de chaque lieu. Dans l'État du nord des États-Unis du Minnesota, par exemple, l'été indien survient au début du mois d'octobre. Dans une région comme celle de San Francisco, où c'est parfois en octobre qu'on observe les journées les plus chaudes, mais où les températures de l'été et de l'hiver sont proches, l'été indien, même s'il est utilisé, n'a pas la même signification que dans une région à hivers froids et étés chauds.

L'expression est aussi utilisée pour désigner métaphoriquement un renouveau inattendu ou tardif.

Elle est utilisée depuis plus de deux siècles. On a commencé à entendre parler de l'*Indian Summer* tout d'abord en Pennsylvanie à la fin du XVIII^e siècle. Ce terme a ensuite voyagé dans les régions de l'État de New York et de la Nouvelle-Angleterre vers 1798. Il aurait fait son apparition au Canada vers 1821 et en Angleterre vers 1830. Les francophones du Canada ont traduit ce terme littéralement par **Été des Indiens.**